Protesta contra gobierno polaco al llegar el Papa

Varsovia, junio 16 (UPI). Decenas de miles de polacos que se reunieron para saludar al Papa Juan Pablo II efectuaron esta noche una espontánea manifestación antigubernamental luego que el Pontifice denunció la Ley Mar-

Afirman que violencia terminó en Guatemala

México, junio 16 (Latin-Reuter). Guatemala ha iniciado una campaña para convencer a las decenas de miles de guatemaltecos refugiados en México de que regresen a casa, diciendo que la violencia que los obligó a huir en los últimos dos años ha sido suprimida. El gobierno guatemalte-

El gobierno guatemalteco, mediante una serie de cartas y visitas diplomáticas ha buscado la ayuda de México, del Comité Internacional de la Cruz Roja y del Alto Comisionado de las Naciones Unidas para Refugiados. Sin embargo los funcionarios de la ONU encargados de los asuntos de los refugiados temen por la seguridad de los indios guatemaltecos que han sido repatriados contra la voluntad.

En el gobierno mexicano, existe una diferencia de

Pasa a la página 28 _

El Papa señaló que había venido a Polonia para defender a todos los que han sufrido bajo el régimen marcial.

cial, al iniciar su segunda visita a su Polonia nativa.

Decenas de miles de polacos que regresaban a sus casas tras ver al Pontífice repentinamente realizaron una marcha por las calles de la capital.

Los manifestantes portaban carteles de Solidaridad y cantaban el nombre de Lech Walesa, el líder de la proscrita central sindical.

"Viva Solidaridad", gritaban. "Polonia para los polacos. Deseamos elecciones libres". Personas que se encontraban en los balcones de edifi-

Personas que se encontraban en los balcones de edificios de apartamentos alentaban a la multitud, que incluía sacerdotes

Centenares de miles de polacos esperaron para saludar al Pontífice, pero las ceremonias de bienvenida fueron más discretas que durante su primera visita en 1979.

más discretas que durante su primera visita en 1979.
"He llegado a mi casa", dijo poco después de besar suelo polaco en el aeropuerto de Okecie.

Deplora Ley Marcial

Posteriormente, en la catedral gótica de San Juan
Pasa a la página 33



TRANSFERIDO. Tenerife, junio 16 (AP). Este avión británico "Sea Harrier" es transferido hoy al buque cisterna inglés que lo llevará para ser reparado, por las averías que sufrió cuando tuvo que aterrizar de emergencia sobre un buque español, la semana pasada. El gobierno inglés ha ofrecido pagar una "cantidad razonable" por los daños que causó al buque.

Despido de huelguistas reitera Pdte. de Chile

Santiago de Chile, junio 16 (AP). El presidente Augusto Pinochet reiteró que fueron despedidos los trabajadores que participaron hoy en una huelga en el mineral de cobre de El Salvador para protestar por la detención del sindicalista Rodolfo Seguel.
Calificó de "cabezas du-

Califico de "caoezas duras" a los sindicalistas que propiciaron el paro, advirtió que "les va a ir mal" a los políticos opositores y aseguró que su gobierno aplicará la mano dura porque está "dispuesto a cualquier cosa".

Pinochet habló hoy en Vallenar, en la misma provincia donde está ubicada la mina de El Salvador, al terminar tres días de visita a la región.

Dijo que la paralización de faenas en El Salvador, mil kilómetros al Norte, "ha fracasado porque sólo llegó a un 15 por ciento el

Pasa a la página 53

Nuevo Pdte. ruso luce muy enfermo

Moscú, junio 16 (UPI). El líder soviético Yuri Andropov al aceptar hoy la presidencia de la nación, un día después de cumplir sus 69 años, dio muestras de estar en precario estado de salud, según dijeron obser-

sus 69 años, dio muestras de estar en precario estado de salud, según dijeron observadores diplomáticos.

Desde que entró al gran Palacio del Kremlin en paso lento e inseguro, hasta el momento en que no pudo volver a la tarima junto a sus colegas del Politburó tras un breve intervalo, quedó en claro que Andropov se sentía mal.

Las acomodaciones para sentarse fueron hechas de manera que Andropov no

usara más energía que la estrictamente necesaria. El líder fue sentado a la orilla del pasillo para evitarle de ese modo el tener que abrirse paso, y había dos micrófonos en su sitio reservado, ahorrándole los cuatro o cinco pasos que debía dar para alzarse hasta el podio a ofrecer su discurso de aceptación".

Pero fue su caminar, que un testigo describió como "sorprendentemente rigido y lento", que capturó la atención de los corresponsales y el cuerpo diplomático.

Aunque caminó solo, Andropov pareció

Aunque caminó solo, Andropov pareció Pasa a la página 15 ____



DE NUEVO EN POLONIA. Varsovia, junio 16 (AP). El Papa Juan Pablo II recorre una de las principales calles de Varsovia, en un auto blindado al llegar hoy, para una visita de una semana. Hace varios meses se ponía en duda esta visita, que el Pontífice tenía prevista desde hace unos 2 años.

Preso falso cura durante visita de Papa a Polonia

Varsovia, junio 16 (UPI). La policia arrestó hoy a un hombre que se hacía pasar por sacerdote durante la entrada del Papa Juan Pablo II a Varsovia, informó la televisión polaca.

formó la televisión polaca.
Sin embargo, no indicó si el hombre vestido con sotana planeaba atacar al Pontifice.

La televisión polaca dijo que voluntarios de la seguridad eclesiástica, situados a lo largo de la ruta papal, descubrieron al hombre y

Pasa a la página 15

\$10.6 millones pagarán por el caballo Shergar

Londres, junio 16 (AP). Lloyds de Londres pagará siete millones de libras esterlinas (10.6 millones de dólares) por una poliza contra robo del purasangre irlandés Shergar, dijo hoy un vocero de la compañía. Pero el vocero dijo que no habría pagos inmediatos

Pero el vocero dijo que no habría pagos inmediatos por una poliza de seguro de vida del purasangre, que fue robado a punta de pistola el 8 de febrero de un estadici intendés

Si se determina que el caballo pereció, Lloyds deberá añadir un millón de libras (1.5 millones de dólares) al total de sus pagos por concepto de polizas de seguros. AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

EN AEROPUERTO. Varsovia, junio 16 (AP). El Papa Juan Pablo II dirige un mensaje de esperanza a miles de polacos que lo reciben en el Aeropuerto Internacional de Varsovia. Expresa su confianza en Dios, al momento de llegar a su Polonia natal, por 2a. vez. desde que es Sumo Pontifice.

Trabajadores del cobre hacen huelga en Chile

Santiago, Chile, junio 16 (Latin-Reuter). Los mineros chilenos iniciaron hoy
un paro ilegal demandando
la liberación de su lider Rodolfo Seguel, mientras la
policia confirmó que tres
personas murieron durante
la jornada de protesta
contra el gobierno militar
del martes.

El paro de los trabajadores del cobre se inició en la militante mina "El Salvador", que fuentes sindicales dijeron quedó paralizada. Pero la estatal Corporación del Cobre (CODEL-CO, a la que pertenece, sostuvo que la mayoria de los trabajadores concurrió a sus tareas.

La Confederación de Trabajadores del Cobre, CTC, con 22 mil afiliados, llamó anoche a un paro de 24 ho-

__Pasa a la página 53 ___

E.U.A. espera respeto a derechos de sindicalistas

Washington, junio 16 (UPI). El Departamento de Estado expresó hoy su esperanza de que los derechos civiles del encarcelado líder sindicalista chieno Rodolfo Seguel sean respetados, aunque no criticó a la Junta Militar por su arresto.

En una declaración cuidadosamente redactada acerca de los sucesos recientes en Santiago, el vocero John Hughes dijo: "Se puede esperar que el señor Seguel y otros dirigentes democráticos puedan expresar sus preocupaciones tanto económicas como políticas".

"Obviamente puede haber un área gris entre el acatamiento de las leyes y

_Pasa a la página 53

Mayor siderúrgica de Colombia para labores

Bogotá, junio 16 (UPI). La empresa siderúrgica estatal "Paz del Río". Ja más grande de Colombia y con enormes problemas económicos por los bajos niveles de venta en el mercado nacional, paralizará mañana sus labores por una huelga de sus operarios

Los 6,200 trabajadores de la compañía, en asamblea realizada anoche, aprobaron la huelga acusando al gobierno de supuesta "irresponsabilidad" por no negociar los puntos especiales del petitorio sobre mejoras salariales y sociales, señaló el vocero del sindicato. El Ministerio del Traba-

El Ministerio del Trabajo, que ha mediado en la si-

Pasa a la página 33

No liberarán asesino de Robert F. Kennedy

Soledad, Estados Unidos, junio 16 (UPI). Las autoridades negaron hoy libertad incondicional a Sirhan Sirhan, que asesinó a Robert F. Kennedy hace 15 años, señalando que aimera una amenaza publica.

La decisión se produjo después de una audiencia de 11 horas ante la Junta California que impone términos de prisión, cuyo presidente, Rudolph Castor, determinó que Sirhan "seria una amenaza para la seguridad pública si fuese puesto en libertad".

Castro dijo que el asesinato de Kennedy el 6 de junio de 1968 en un hotel de Los Angeles "conmovió la conciencia de la nación y del resto del mundo".

Sirhan frunció el labio y

Pasa a la página 28